

BYRRH

VIN TONIQUE et APERITIF

RECOMMANDÉ AUX FAMILLES VENTE EN 1912: 11,000,000 DE BOUTEILLES
L. VIOLET, - THUIR, FRANCE

Agents: PAUL GELPI & SONS, New Orleans

BYRRH

Le Réveil Patriotique en Suède

Extrait de l'article de Jacques de Coussange, paru dans "la Revue de Paris", du 15 mai, 1914:

Les nationalistes demandaient une augmentation de la flotte et un prolongement du service militaire qui, d'après eux, devait être de cinq cents jours pour les étudiants, de trois cents à trois cent cinquante pour les paysans et non plus de huit mois comme aujourd'hui. Dans leur projet, les dépenses seraient couvertes par un impôt sur les fortunes dépassant cinquante mille couronnes. L'examen de ces propositions fut confié à des commissions. L'inquiétude s'empara du pays, lorsque, l'été dernier, le bruit courut qu'elles n'auraient terminé leur travail qu'en 1914 et que, par conséquent, le plan de défense qui serait adopté par le Riksdag, ne commencerait à être exécuté qu'en 1915. Des affaires d'espionnage, où l'on vit la main de la Russie et que d'autres ont pu croire, sinon inventées, du moins exagérées et utilisées par l'Allemagne, mirent le zèle à l'agitation. Le discours du président du conseil M. Staaf, prononcé le 24 décembre à Carlstadt, quoiqu'il manifestât le plus grand zèle pour la défense, au demeurant ne promettait rien de ce que l'on considérait comme essentiel. Il abandonnait complètement la prolongation du service pour l'infanterie, ne la réclamait que pour les armes spéciales et pour la marine.

C'est sous l'impression de ces incidents que se décida la grande manifestation des paysans qui eut lieu le 6 février. Trente-deux mille paysans venus de toutes les parties de la Suède se rendirent auprès du roi pour lui demander qu'il assurât au plus vite le règlement des questions touchant la défense du pays. La "procession des paysans" s'est avancée vers le château royal, chaque province étant précédée de ses bannières. Les habitants de l'île de Gotland, point le plus exposé en cas de guerre et base d'opération désirable pour une puissance près d'attaquer, avaient envoyé un paysan sur dix. Les Dalcariens, les descendants des populations parmi lesquelles Gustave Vasa trouva des hommes pour l'aider à affranchir les Suédois du joug danois; parmi lesquelles à son tour Gustave III alla chercher des soldats pour ses guerres et des soutiens pour sa politique; les paysans du Lapland et du Norrland, les avant-postes de la Suède dans le Nord, furent acclamés encore plus chaleureusement que les gens des autres provinces tandis qu'ils passaient au milieu d'une foule enthousiaste.

Le roi ayant paru dans la cour où la moitié des manifestants avait trouvé place, ils lui apprirent pourquoi ils étaient là; ils ajoutèrent qu'ils consentaient à faire tous les sacrifices qu'on leur demanderait pour sauvegarder l'indépendance de leur pays. Gustave V répondit qu'il désirait aussitôt un plan d'armement fut adopté promptement et il leur promit que la confiance qu'ils avaient mise en lui ne serait pas déçue.

Pour bien comprendre la portée de cette démonstration des paysans, il faut se rappeler quel a été leur rôle en Suède. Le mot même de paysan, ne désigne pas, comme chez nous, tous ceux qui cultivent la terre. Il ne s'applique qu'aux propriétaires du sol, qu'ils en aient une parcelle ou une grande étendue; le fermier et l'ouvrier agricole ne portent pas ce titre. Le paysan n'a jamais été serf; il a toujours envoyé au Riksdag ses propres députés qui formaient le quatrième Etat et dont la politique l'a souvent emporté sur celle des autres Etats. Beaucoup de choses ont contribué à donner au paysan suédois son esprit d'indépendance, son orgueil et son omnipotence; il vit dans une propriété généralement éloignée de tout lieu habité, il exerce une domination souveraine sur une famille nombreuse, sur un domestique considérable. Il est entouré d'objets solides et artistiques, car il a son art à lui; sa religion est un luthéranisme sévère et grave. A voir les hommes au visage rude, au regard fier, à la taille élevée qui s'ad-

ressaient au roi Gustave V, on pouvait deviner en eux une vigueur, une exaltation calme, une volonté de fer qui, dans la lutte, demeurerait mébranlable et qui serait une force inappréciable pour qui saurait l'employer.

Les socialistes, qui croyaient diminuer l'effet de la procession des paysans en déclarant qu'elle n'avait pas eu un caractère spontané, profitèrent de leur admirable organisation pour faire à leur tour, le dimanche 8 février, une manifestation de trente mille personnes, hommes et femmes, qui protestèrent contre les armements. Mais les étudiants, qui avaient eu une si grande part à cette élosion de patriotisme, ne furent pas oubliés. Ils avaient eu besoin d'être préparés, vinrent le mercredi suivant apporter à Gustave V le témoignage de leur fidélité. Devant eux il affirma son droit, dans les moments où la situation du pays présentait une certaine gravité, de dire ce qu'il regardait comme indispensable au salut du peuple. Il les conjura, eux qui étaient éclairés, de continuer à instruire la nation des dangers qui la menaçaient et de la nécessité de se défendre.

Le Parlement s'émut de voir le roi outre-passer ses droits constitutionnels en exprimant une opinion personnelle. Il n'entendait pas être gouverné à la manière d'un empereur allemand. Il y eut dans les Chambres des séances orageuses; on attaqua les ministres et, bien qu'ils se fussent défendus en affirmant qu'ils avaient déjà fait des représentations au souverain, ils durent donner leur démission.

Le roi dont on a pu croire un instant que le trône ne fut ébranlé, a acquis une popularité qu'il n'a jamais eue auparavant.

Les nationalistes souhaitent depuis longtemps d'avoir en lui un chef; ils lui reprochaient de se contenter d'un rôle trop effacé et de souscrire à des mesures décriées par ses chambres qu'il savait funestes à son pays. Oscar II et lui ont mis leur point d'honneur à être des rois parlementaires; on les trouvait parfois parlementaires à l'excès.

Les personnes qui avaient approché Gustave V annonçaient que, quoique moins brillant et moins doué que son père, il avait des qualités d'énergie qu'à vrai dire il n'avait pas jusqu'à présent montrées. Elles viennent de se révéler, un peu brusquement peut-être. Mais s'il est très attaqué à cette heure, il est, malgré cela ou sans doute pour cela, devenu une personnalité aux yeux du peuple suédois à qui il a tendu la main. Pendant ces moments décisifs, la reine, que sa santé avait souvent tenue éloignée de Suède, a paru à ses côtés. Elle incarne, aux yeux des Suédois, la race des Vasa dont elle descend.

Le roi nomma alors un ministre éreinté composé d'hommes presque tous étrangers à la vie parlementaire, mais dont les travaux et la carrière garantissaient la haute compétence. M. Hammarskjöld, qui le présida est célèbre en Europe par sa connaissance du droit international; M. Knud Wallenberg, le ministre des Affaires étrangères, est l'ancien directeur de la "Stockholm Enskilda Bank"; le ministre de la Marine est un armateur. Leurs opinions politiques, qui les rangent dans la gauche modérée, ne sont pas ce qui leur a fait donner le pouvoir; c'est leur volonté de mener à bout, le plus rapidement possible, les projets de défense. La Chambre a été dissoute et on a procédé à des élections qui viennent d'être terminées. Le ministère et les nationalistes, conservateurs en plus grand nombre et radicaux devenus conservateurs, formant un nouveau parti, celui de la "Défense avant tout", ont placé les élections sur le terrain des armements; les radicaux ont voulu d'abord les placer sur celui de la constitution, menacée à leurs yeux, remettant la discussion des lois qui intéressent le bien-être des classes ouvrières. Ils ont dû abandonner cette manœuvre et faire aussi passer la défense en première ligne. L'agitation a été telle que la Suède n'en avait jamais vue de pareille. Les étudiants sont devenus les agents électoraux les plus actifs et les professeurs, les encourageant dans cette voie, ont promis de donner pendant les vacances une série de cours pour remplacer ceux que leurs élèves ont dû manquer ou même qui n'ont pas été faits pendant ce

temps; Heidenstam, Mittag-Leffler, Oscar Montelius et Sven Hedin se sont lancés avec passion dans la lutte. Le dernier a publié une autre brochure, "Second Avertissement", où il donne des détails très précis sur l'organisation militaire qu'il préconise. Cet immense effort a eu surtout pour effet d'augmenter le nombre des votants. Les abstentions avaient été presque de 43 p. 100 en 1911, elles ont été cette année à peine de 25 p. 100. Toutes ces voix muettes autrefois se sont portées du côté de la défense qui aura pendant la nouvelle session 86 partisans. Ce sont surtout les radicaux qui ont perdu des représentants; ils n'en ont plus que 71 au lieu de 102; les socialistes en ont gagné 9; ils en auront donc 73. Le parti de la défense n'aura peut-être pas eu une victoire absolue; il a obtenu une victoire morale. Le mouvement en faveur des armements a été très net; les radicaux sont prêts à faire alliance avec la droite. On peut prévoir dès aujourd'hui que, quel que soit le gouvernement, la Suède va prendre de sérieuses mesures de défense.

Les Conseillers Municipaux Russes à Paris.

(La Presse-Associée)
Saint-Petersbourg, 4 juin.—On parle beaucoup de l'intention manifestée par certains conseillers municipaux de Saint-Petersbourg de rendre la visite faite par les Conseillers Municipaux parisiens il y a un peu plus de deux ans. L'organisation de ce voyage est M. Schoubine-Pozdeieff, ancien maréchal de noblesse qui s'est fortement compromis en se rangeant sous le drapeau de l'opposition.

A part le comte Tolstoï, maire de la ville et le Sénateur Ivanoff, président de l'hôtel de ville, tous ceux qui se sont faits inscrire pour ce voyage, appartiennent à différents partis de l'opposition. D'ailleurs, les Parisiens connaissent déjà quelques uns de ces conseillers; ils les ont rencontrés les uns dans les antichambres des ministères lorsqu'ils cherchaient à convaincre les ministres Français pour faire échouer l'emprunt russe, les autres à fraterniser auprès du fameux zeff au Congrès des Russionnaires et Nihilistes russes. L'un d'eux est rédacteur en chef d'un journal quotidien qui, depuis trois ou quatre mois est ouvertement hostile à la France et aux intérêts français.

Le voyage est l'objet de vives critiques dans tous les milieux, depuis la plus haute société jusqu'à la classe des travailleurs. Ces conseillers municipaux, on le sait, ne sont pas les élus de la capitale, ils sont, en réalité les plus favorisés par la fortune et c'est dans un intérêt quelconque, moral ou autre, qu'ils ambitionnent d'avoir des relations officielles sinon avec le Gouvernement Français, du moins avec la municipalité parisienne.

L'A. C. J. F. DANS LES COLLEGES CATHOLIQUES.

(La Presse-Associée)
A. C. J. F., ce sont là les initiales abrégées de l'Association Catholique de la Jeunesse Française. Ce groupement qui a pour devise: Piété, Etude, action, et qui est pour président général M. Jean Lerolle, aujourd'hui député de Paris, cherche à pénétrer

La Compagnie d'Assurances Liverpool & London & Globe A cherché pendant ses cinquante années de service aux Etats-Unis à réaliser la définition du mot assurer, à savoir: "Rendre certain ou garantir." Toutes personnes en réclamations pour pertes, assurées dans cette Compagnie et atteintes par les sévères conflagrations qui-ont eu lieu dans ce pays-ci et dans d'autres, attesteront volontiers, croyons nous, le sentiment de sécurité que leur a fait éprouver la possession de nos polices et la satisfaction que leur ont donnée nos règlements.

PHONE MAIN 3486
"Smith, The Sign Man"
(Spécialité d'Enseignes)
606 RUE GRAVIER
Service très prompt. Prix raisonnables
26 avril-5 sem-dim-mar-ven

The N. O. Bee Publishing Co., Ltd.
323 Chartres Street NEW ORLEANS
SPÉCIALITÉ DE
TRAVAUX EN FRANÇAIS
TRADUCTIONS EN
Français, Anglais, Espagnol, Italien, Allemand et Hollandais

CHEMINS DE FER.
\$10.00
EXCURSION
Houston et Galveston
SAMEDI, 13 JUIN
(Limite 20 Juin)
FRISCO LINES
On peut prendre le "GULF COAST SPECIAL" qui part à 7:40 P. M. ou le "HOUSTON DAYLIGHT" qui part à 8:30 A. M.

Les Jésuites se Défendent d'Être Libéraux
(La Presse-Associée)
Rome, 4 juin.— On commente vivement à Rome la lettre que le secrétaire-trésorier de la Compagnie de Jésus vient d'adresser aux journaux catholiques intégralistes pour leur reprocher d'avoir accusé les Jésuites français et spécialement les rédacteurs des "Études", d'être libéraux et modernisants. Cette intervention du général de la compagnie dans une affaire si grave, suscitara de nombreuses polémiques.

LE CONCOURS HIPPIQUE DE BRUXELLES.
L'équipe française a remporté le prix des Nations à Bruxelles, concours d'obstacles où chaque nation constitue une équipe de trois officiers. Les Français étaient MM. de Meslon, du 1er cuirassiers à Paris; de Laisant, du 9e dragons d'Épernay et du 501, du 29 dragons de Provins.

New Orleans Great Northern R.R.
EXCURSIONS
(Trains de Plaisir)
TOUS LES DIMANCHES ET MERCREDIS
A LA PAROISSE DE SAINT TAMMANY
Le climat le plus salubre des Etats-Unis.
TOUS LES DIMANCHES
Trains de plaisir à Bogalusa, "LA VILLE MAGIQUE DU SUD."
Wagon-salon pour les excursions de dimanche à Saint-Tammany. Départ de la gare Terminal à 7:35 a. m. Arrivée de retour à 8:05 p. m. Pour plus amples détails, informez-vous auprès de l'agence des billets, ou téléphonez Nola 4800.

CITIZENS' BANK AND TRUST COMPANY DE LA LOUISIANE
Successeur de la Banque des Citoyens. Etablie en 1833.
No. 620 RUE GRAVIER.
Toujours prête et conservatrice dans toutes les affaires de banque.
Le Département des Épargnes, accepte des Versements aux taux de 3 1/2 pour cent d'intérêt. \$1.00 OUVRE UN COMPTE. Nous sollicitons votre clientèle.
CHARLES J. THÉARD, Président.
H. C. GRENIER, Caissier. GUS PITOT, Directeur du Département des Épargnes.
CETTE BANQUE EST DÉPOSITAIRE DE LA COMMISSION DE LA DETTE DE LA VILLE
4 avril-6m-dim-merc-ven

VOICI QUI VOUS CHERCHIEZ!
J. W. RUSS
Encanteur--Biens Fonciers
334 RUE CARONDELET
Vente de propriétés de toutes sortes. Agent du contentieux
30 mai-30

Si votre sang est pur
Votre santé est parfaite
Si vous avez une maladie du sang ou de la peau, ne remettez pas à plus tard, mais envoyez-nous votre ordre
AUJOURD'HUI
The Hot Springs Remedy
"Le remède des Sources Chaudes" est un remède complet et positif pour
LA SYPHILIS, L'ECZEMA, L'ERYSIPELE, L'ACNE, LE PALUDISME, LE RHUMATISME
Et toutes les autres maladies de la peau et du sang
Les médecins des Sources Chaudes l'appellent le roi des remèdes pour la Peau et le Sang
Traitement entier—Cinq Bouteilles, \$18.00
Une seule bouteille, \$5.00
NOUS PRÉPARONS UN REMÈDE SPÉCIAL A CHAQUE MALADIE
Faites nous part de vos maux. Toute correspondance strictement particulière
Hot Springs Medicine Co.
803 1-2 Central Avenue, Hot Springs, Ark.
31 mai-3 m

D. MERCIER'S SONS
Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.
Vêtements confectionnés, Chapeaux et Articles de Toilette pour messieurs et enfants
Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures et ferme le dimanche. Coin des rues Daubigny et Bienville. A deux blocs de la rue de Canal. Zone District.

CHARBONS
COKE POUR GAZ ET FONDERIE
W. G. COYLE & CO., Inc.
337 RUE CARONDELET
PHONE MAIN 2126
13 mai-1 an

SIROP ANGELL
CONTRE LA TOUX COQUELUCHE
TOUX, RHUME, BRONCHITE, MALADIES DES POUMONS ET DE LA GORGE
PRIX, (expédié Franco) 25 et 50 SOU
Préparé par DR. RICHARD ANGELL
Et chez tous les Pharmaciens de la Nouvelle-Orléans.

F. A. BRUNET,
IMPORTATEUR DIRECT
HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLIER
313 RUE ROYALE 313
ALLIANCES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE.
La Seule Grande et Unique Maison Française à la Nouvelle-Orléans.
Venez visiter et vous rendre compte par vous-même du bas prix de nos marchandises pour lesquelles je dénie toute concurrence.
Les ordres de la campagne sont sollicités.
PHONE MAIN 4360.

The New Freedom
(LA NOUVELLE LIBERTÉ)
Par son Ex. WOODROW WILSON
Président des Etats-Unis
Ce livre vous apprendra à connaître l'homme vrai qu'est votre Président
3ème Grande Édition, Net \$1.00
EN VENTE CHEZ
Adrien Rémond
232 RUE BOURBON 232
EN VILLE
Doubleday, Page & Co.,
GARDEN CITY, N. Y.

